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热点

相关链接

“新三板”扩容已经箭在弦上。
近日，市场传闻此前被打回六部委重审的“新三板”方案，在重新

梳理与国内股权交易市场之间关系、细化与创业板、主板市场之间转
板机制等问题后，再度上报国务院。

在中小企业融资难的背景下，企业在“新三板”融资被认为是有
效途径之一。在国家积极推动我国多层次资本市场建设的背景下，
“新三板”推出的积极意义，业界颇为认可。

“未来各个省市的股权交易中心，可以发展成非上市股份制公司
的股权转让区域交易中心；证监会也可以将股权交易中心纳入监管
范围，但是必须在政策上加以规定。”

浙江产权交易所总经理姚上毅告诉《中国企业报》记者，出于证
券市场“顶层设计”的考虑，对“新三板”的制度设计提出了相对较高
的要求和更加具体的规定，此次对于如何处理好“新三板”和股权交
易中心的关系，已有基本方案。由“新三板”扩容而构建而成全国性的
场外市场，或将与各地的区域性场外市场并行不悖，各有各的生存空
间。

玄妙关系

虽然“新三板”规则重新修订，依然阻挡不了企业欲求在“新三
板”上市的热情。

金元证券代办股份转让部董事总经理陈永飞告诉《中国企业报》
记者，近几天，他一直在和一些企业沟通，也有利润达千万级的企业
有意在“新三板”市场挂牌。
“从现在来看，企业的热情度还是很高，企业比较看好在‘新三

板’的融资前景。”陈永飞说。
赛迪创新投资高级项目经理赵文俊此前告诉记者，企业登陆“新

三板”后，机遇好的话，可以通过发行股份进行上下游产业的并购，这
有利于初创企业快速发展。

根据目前“新三板”的改革方向，是在中关村科技园区代办股份
转让系统的基础上，逐步将试点范围扩大到其他具备条件的国家级
高新技术园区。

业内人士认为，近年来，各个省市成立的股权交易中心与“新三
板”改革相冲突，尤其是天津股权交易中心，在政策先行先试的背景
下，与“新三板”市场大有一竞高下之势。

上述人士告诉记者，去年，国家区域性(河南)中小企业产权交易
市场被叫停事件，大大刺激了中国证监会推出“新三板”的决心。

西部证券代办股份转让部总经理程晓明接受媒体采访时认为，
“‘新三板’应当建设成中国的纳斯达克，为中国的高科技和创新积蓄
力量，而各地的产权交易所则可以发展成为场外交易市场”。
“新三板”和股权交易所将如何并存？有券商代办股份转让部负

责人表示，一种可能性是，地方性股权交易所短期内交易制度不会有
所突破，不能突破两百人股东限制是肯定的，未来也许会规定其投资
者也是区域性的，由此在地方政府主导下，在区域内稳步发展。

陈永飞同样告诉记者，各个省市建立的股权交易中心应该是地
方性的，挂牌的企业股东在200人以下、非上市的企业，在“新三板”即
将出台之际，这些股权中心应该发展成为区域性的股权交易平台。

而姚上毅则认为，一个是构建全国性的“新三板”市场，以中关村
科技园区非上市股份有限公司代办股份报价转让系统的试点为蓝本
所构建；另一个是区域性柜台市场。

上述负责人表示，从目前来看，以国内试点的股权交易所为主体
来构建区域性的柜台市场更符合现实。

至于“新三板”扩容方案何时推出，“我认在年底的时候会公布
‘新三板’扩容方案，而且希望比较大。”陈永飞预计。

运行效果差？

无论是“新三板”还是各地股权交易中心，对于眼下中小企业缺
乏融资渠道的“寒冬”，无疑成为最亮丽的一抹颜色。

日前，又一个地方性股权交易中心即将成立。近日，湖北省人民
政府印发《省人民政府关于组建武汉股权托管交易中心有限公司的
批复》，同意由武汉光谷联合产权交易所为主发起人，湖北省联合发
展投资集团有限公司、湖北省宏泰国资经营公司、湖北省科技投资集
团有限公司等单位参与，共同组建武汉股权托管交易中心。

据了解，武汉股权托管交易中心定位为湖北省区域性的场外交
易市场，挂牌对象为“两非一高”企业，即非上市、非公众和具有较高
成长性企业，并注意做好与国家统一公开市场的衔接。

如果从2008年天津股权交易中心成立为契机，全国各地股权交
易中心大有遍地开花之势。

2008年国务院批复 《天津滨海新区综合配套改革试验总体方
案》，全国性柜台交易市场落户天津滨海新区。以此为契机，天津产权
市场在全国场外市场中开始领跑，也成为其他地方探索场外市场建
设的风向标。

截止到8月26日，天津股权交易所挂牌企业达到99家，距挂牌企
业百家仅一步之遥。

姚上毅告诉记者，企业有挂牌需求，机构或者是个人有投资需
求，这对于缓解中小企业的融资难将起到相应的作用。但是，虽然各
地股权交易中心相继成立，但是由于太多的企业愿放弃手中的股权，
没有增值扩股的需求，再加上股权中心资本流行性差，当前一些股权
交易中心运行并不理想。

一位产权市场人士告诉记者，他到多家企业去鼓励企业来股权
交易中心来挂牌，然而企业以“得不到回报”为由拒绝在股权中心挂
牌。

然而，即便如此，也不能阻止企业的挂牌热情。去年7月揭牌成立
的上海股权托管交易中心也即将开门营业。

有消息称，上海股权托管交易中心有望在9月30日开展非上市公
司股份转让交易，十余家张江高新区的企业已递交挂牌申请。

中国政法大学资本研究中心主任刘纪鹏则认为，目前全国有200
多个产权交易中心，其中一些产权中心已经开展股权转让业务，而应
该借助“新三板”的开通结束中国产权交易中心无序发展的现状，以
此进行整合，把中央和地方的力量汇集起来，为中小企业融资服务。

刘纪鹏建议，中国证监会应该对天津股权交易中心等场外柜台
市场合理地加以引导，要么让它们加入“新三板”，要么让天津办一个
独立的市场。中关村为科技企业服务，天津为一般中小企业服务，遥
相辉映。

姚上毅告诉记者，当前地方地府一方面打一些擦边球，进行企业
股权交易业务，一方面又希望将股权中心纳入中国证监会的监管范
围，若纳入监管范围，如果解决不好转板机制问题，那么股权交易中
心就会成为鸡肋。
“主板、创业板、‘新三板’好比大学、中学和小学，如果企业直接

从小学上大学，必须有相应的转板跳板机制。”姚上毅认为。

本报记者 郭玉志

新三板
“扩容”之惑

（上接 C01版）
甲骨文之争

曾经相互交好的两家公司，在
更换 CEO 之后，成为敌对的双方。
就在赫德离开惠普之后，甲骨

文聘请赫德为总裁。接着，惠普便以
此为由，起诉赫德泄露机密。尽管此
事最后以和解告终，但后来的发展
远非如此简单。

之后惠普聘用了 CEO 李艾科，
他曾经以半价推出与甲骨文相同的
服务来抢夺甲骨文客户，后来任命
的董事长雷·兰恩之前也曾是甲骨
文的高管。
而两家纠缠的根源发生在今年

3 月份，甲骨文宣布停止对英特尔
安腾平台的软件支持，它认为英特
尔的重心会转向 X86。

一位惠普内部人士告诉记者，
其实早在微软表示不再支持针对英
特尔安腾处理器的进一步开发时，
惠普就已经被逼上了绝境。
由于微软和甲骨文在数据库领

域的优势地位，当这两家企业不再
支持安腾后，惠普必须采取一定的
应对措施来确保自己的市场地位。
“Vertica 就是一家数据分析公

司，惠普收购它是有自己的战略考
虑的。”上述惠普内部的人士这样对
记者分析。
不仅仅是在相关公司的收购和

拓展上，今年 6 月惠普就对甲骨文
提起诉讼，指责甲骨文近期停止为
惠普系统开发软件以及其他策略构
成不正当竞争，并且采取了一些举
措试图迫使惠普安腾服务器用户转
而使用甲骨文的硬件。

就在上个月底，甲骨文已经对
外宣布，向法院提起反诉讼，诉惠普
在之前与甲骨文签署的和解协议中
使用欺诈手段。

两家的纠纷其实是惠普转型的
一个插曲而已。当惠普决心让自己
的重心转移，实现转型的时候就已
经开始了扩军的步伐。

从去年开始算起，惠普已经连
续收购了多家设计软件、服务等领
域的公司。在 12 亿美元收购 Plam
之后，惠普又连续收购了存储及云
计算公司 3Par，数据分析公司 Verti原
ca 以及分析软件公司 Autonomy。

这一切，都是惠普在自我转型
时所必须做出的决策。中国惠普发
言人向《中国企业报》记者表示，惠
普转型是必然的选择，为的是在云
时代确保公司在行业中的地位。

决策犹豫不决

就在惠普对外宣布停止生产平
板电脑之后的第 11 天，惠普又突然
宣布，恢复生产，生产最后一批，以
满足大量的购买需要。

宣布降价、停产之后，突然又宣
布恢复生产。变幻无常的决策让人
摸不着头脑。起因就是惠普宣布将
16GB 及 32GB 版本 Touch Pad 存
货，从 399.99 美元及 499.99 美元，
下降至 99.99 美元以及 149.99 美元
之后，引发了一轮抢购热潮。

面对这样的局面，惠普公司近
期又下达了决定恢复生产的决定。
惠普发言人 Mark Budgell 表示

惠普公司不知道会生产多少部
Touch Pad，不能保证让每一个消费
者都可以购买到。

据悉，研究公司 IHSi Suppli曾
经估计，生产一部 Touch Pad的成本
在 296 美元至 328 美元之间，但对
于近 100 美元的销售价格来说，惠
普每售出一部，就有高达 2/3 的损
失。

但是，面对市场强烈的反应，
惠普动摇了，决定让 Touch Pad 起
死回生，以满足市场需求。有消息
称惠普计划在 10 月底进行第二轮
9.7 英寸 TouchPad 促销以帮助清
除供应链的组件存货。而这批“最
后的产品”将会以限量供应限购一
台的方式发售，价格将与首次资产
清算时该平板电脑的销售价格相
同。
同样发生在上月的事情，就是

惠普突然宣布，将信息产品集团
（PSG）通过剥离或其他交易方式把
电脑业务分离成一家独立的公司。
惠普对外宣布将停止旗下基于

WebOS移动操作系统的智能手机和
平板电脑，同时考虑放弃 PC 市场。
惠普全球执行副总裁兼信息产品集
团总裁托德·布拉德利在接受媒体
采访时表示，惠普可能会剥离 PC 业
务，成立一家新公司。

根据 IDC 的统计数据显示，在
今年二季度的我国 PC 市场，惠普市
场份额为 8.5%，落后于联想的
31.7%、宏碁的 10.9%和戴尔的
10.4%，已经连续 4 个季度跌出前
三。

一位惠普工作人员表示，惠普
在中国市场的萎靡不振还是受到去
年“315 蟑螂门事件”的影响，而且
影响巨大。

在惠普提前公布的第三季度财
报中，惠普的净利润与去年同期相
比较，从 17.7 亿美元增长至 19.3 亿
美元。在整体业绩提升的同时，消费
者 PC 业务反而下降了 17%，与之
相反的，金融服务增长 22%，软件业
务增长 20%，企业服务器、存储和网
络部门增长 7%。

这些数据都对惠普的 PC 部门
不利。就连记者从惠普的代理经销
商那里也得到了类似的信息。

惠普价值 400 亿美元的 PC 业
务剥离，显然是步 IBM 的后尘。惠普
公司执行副总裁 Todd Bradley 在惠
普官网上说，尽管惠普公司的 PC 业
务会被剥离成立一个独立公司，但
是公司还是“继续专注于消费者的
需求”，并且“能够更好地预见未来
变化”。

面对纷纷攘攘的舆论，台湾 PC
厂商宏碁的高管已经表示，他们对
收购最大竞争对手惠普的 PC 业务
不感兴趣。

惠普内部的员工这样告诉记
者，剥离出去，单独成立一个公司，
这样，可以让惠普的净利润有所提
升，如果有人打算购买 PC 业务的
话，即便出售也无妨。

Touch Pad起死回生与前景模糊
的 PC业务成为当前惠普所面临的问
题，面对种种质疑声，惠普的种种选
择都已经成为了焦点。

惠普转型迷局

Touch Pad 起
死回生与前景
模糊的 PC 业
务成为当前惠
普 所面 临 的
问题，面对种
种质疑声，惠
普 的种 种 选
择 都已 经 成
为了焦点。

新三板：
“新三板”市场特指中关村科技园区非上市股份有限公司进入

代办股份系统进行转让试点，因为挂牌企业均为高科技企业而不
同于原转让系统内的退市企业及原 STAQ、NET系统挂牌公司，故
形象地称为“新三板”。
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